

EL NOTICIERO

Año I.—Núm.—50 Palma de Mallorca

Martes 30 Agosto 1904

Una peseta al mes

Tirada de EL NOTICIERO
3.000 ejemplares

EL PORVENIR DE EL NOTICIERO.

Nuestras reformas

Ya saben nuestros habituales lectores que hemos cerrado trato con los representantes de la casa alemana «Richard Gans» para que nos facilitaran máquina, motor y tipos nuevos con que formar una imprenta que sirva de base a la publicación de EL NOTICIERO.

Antes de un mes, quizás para primeros del próximo, podremos utilizarlos de nuestra imprenta y entonces implantar aquellas imprescindibles reformas que constituyen nuestro pensamiento desde que ve la luz EL NOTICIERO, para hacerle el más económico, más útil y el más interesante de los que por estas Islas se lean.

El tamaño acordado para EL NOTICIERO desde el día que implante sus reformas es el mayor de los que aquí se publican: 68x84, y los tipos de imprenta para llenar el papel, del llamado 8 y 9 ordinariamente, esto es tipo pequeño, reducido, que dará la mayor suma de lectura de todas clases a los lectores.

Solo así entendemos la formalidad periodística, cumpliendo en un todo lo ofrecido y que por falta de enemigos y sobra de cariños y buena voluntad en los compañeros, no pudimos realizar con elementos establecidos en esta tierra.

LA LABOR REPUBLICANA

El mayor de los sarcasmos

IV

Los republicanos locales esta sui generis mezcla política palmesana, están decididos a que se hable de ellos realizando actos para demostrar su unión y confirmando en cada uno de ellos las hondas divisiones que les separan, no ya por disparidad de ideas, ni por la diferencia social y religiosa que les caracteriza, sino por odios personales, por incompatibilidades de caracteres, repulsión de naturales autogónicos.

¿Qué importa que un día se sienten la mayoría, no todos, alrededor de espléndida mesa invitado por un generoso anfitrión? No se niega al estómago la satisfacción de unas bodas a lo Camacho.

¿Qué tiene de particular que don Benito Pomar,—el primero a quien han despreciado sus correligionarios por la lógica de sus razonamientos, la integridad de su carácter y las verdades que surgían de sus labios—levantara la copa por la unión, si precisamente por él así expresada implicaba un sarcasmo horrible, una ironía penetrante y una sátira cruel?

¿Qué que le secundaron algunos otros, en este anhelo de un republicano de buena fé, si ello surgía de los labios y no expresaba la conformidad de la razón, demostrado por los hechos?

Pueden estos señores seguir haciendo que se les banquetee y hasta pueden salir con un periódico en que manifiesten sus propósitos de unión, lo cual sería el mayor mal de los males para la Ciudad de Palma, que ve fundada la administración municipal republicana sobre montañas de basura, pero todos estamos convencidos de que ello no es exacto, ni puede ser.

Como siempre que se dan casos de esta naturaleza don Nicolás Salmerón, es el que toca las consecuencias, expidiéndole un telegrama de adhesión y reafirmando la unión, etc. Al bueno de don Nicolás le harán mucha gracia estas cosas, a pesar de que ya le tendrán curtido, pues no es solo Palma la que tan inútilmente gasta el dinero con telegramas de esta índole, sino muchas poblaciones de España donde el republicanismo ofrece el aspecto de una casa de orates más que el de agrupación de personas serias.

El señor Salmerón, que bien sabe el señor Martí tiene salidas que aprietan y desconcertan como buen juriscónsulto, les contestará con toda seguridad «El movimiento se demuestra andando».

Y andando bien se puede ver que unos están completamente rendidos y se niegan a seguir, postrados; los otros ya fatigados solo esperan una parada para caer o sentarse cómodamente; algunos marchan lentos y mesurados; pocos apresuradamente y con celeridad: todos van por su lado, ninguno acata la voz autoritaria del jefe, y así andan con la marcialidad de los soldados famosos de «Los sobrinos del Capitán Grant».

Don Luis Martí y don Antonio Ramis quisieran de un brinco dejar atrás al propio Salmerón y al mismo Bebel y Pablo Iglesias y abrazarse a Paul Reclus ó al príncipe Koropokine. Los señores Villalonga más lentos, pero tan decididos, quisieran reverdeser los días sangrientos del Terror para igualar las clases, siquiera solo no pase de una genialidad este anhelo de los mentados aristócratas palmesanos. Don Jerónimo Pou hoy ya reposado, tras la batalla de la vida, en que ha sabido conquistarse una posición, junto con don Francisco García Orell, figuran entre los arrepentidos, los desengañados, los que esperan una ocasión propicia para marcharse a sus casas; gente de orden y conservadora, clerical reconocido este último, su disgusto por lo que está ocurriendo es muy grande, intenso, firmísimo. Los innumerados de la mayoría, ese conjunto de catedráticos, zapateros é industriales, no saben a do van ni por quien decidirse; se quedan quietos, sentados, decididos a mover solo la cabeza sobre los hombros para signos afirmativos ó negativos.

¿Cómo es posible que aún se hable de unión?
Las unidades moleculares que se rechazan, solo pueden juntarse temporalmente y por artes químicas, pero una vez en libertad, destruyen el cuerpo que formaban, para aislarse, vivir solas y formar por sí un elemento cada una.

Así pasa entre los republicanos. Al calor de un banquete, en que la sangre se acelera, la imaginación bulle, y se activa el funcionamiento cerebral, se dicen y se prometen muchas cosas, hasta simpatizan gentes que se odiaron constantemente. Pero vueltos a la normalidad, con sangre fría, sedudos y pensantes, las cosas, por ley natural, vuelven al ser y estado en que estaban.

Pueden hablarnos de unión los elementos republicanos; no lo creemos, y bastante ellos vienen demostrándonos que no es posible.

Si llegara el caso de que se efectuara, siquiera por unos meses, la Ciudad de Palma estaría de duelo, así como se ha alborozado ante el espectáculo con que nos han obsequiado estos días, porque ello equivaldría a continuar en el imperio de la suciedad, del abandono y del desquiciamiento de todo servicio municipal; ello equivaldría a seguir sin administración comunal y a continuar en manos de los mayores enemigos que nunca hayan podido tener los palmesanos, pues, hemos de decirlo para que se nos oiga, parece, por las pruebas, que los actuales directores de la política del Ayuntamiento son cómplices de la muerte, decididos, en su empeño de hacer creer que hacen economías, á que aquí se creen focos de toda clase de enfermedades epidémicas y á que Palma quede cada día más rezagada en el camino marcado para las poblaciones modernas. Palma es población moribunda y será un cementerio, algo apuesto que tendrá que abandonarse, si se consiente que siga aquí descomponiéndose este cadáver insepulto del republicanismo local, abrazado en su último estertor a la administración del comun.

Crónicas

En la cima de Bellver

Casi á paso de tortuga, que esta es la marcha de nuestros tranvías, cruzo la carretera que conduce al caserío del Terreno y subo al monte de Bellver, ansioso de gozar de la tranquilidad y la calma que busco en vano en la ciudad.

Penetro en el monte, esparzo la vista por todos lados y decido subir á la cumbre.

Conseguido mi deseo, me tumbo sobre

un lentisco y contemplo á mis anchas la extensa superficie del mar, donde varias velas latinas navegan dando bordadas, próximas á la costa de la Pradera; miro las cimas de las montañas de diferentes formas y distintos colores que me rodean, coronadas de roca algunas de selva brava otras, de prados y sembrados las más cercanas, y distingo, esparcidos acá y allá, los caseríos de la Vileta, Son Serra, Son Rapiña, el Terreno y Porto-Pi, con sus casitas de múltiples colores y con sus campanarios que tienen por marco el azul purísimo del espacio.

Entornando los ojos, y reconcentrándome en mi mismo, escucho las voces misteriosas del campo: oigo el viento que llega del mar, atravesando laderas, sacudiendo plantas y árboles; recojo la voz triste, quejumbrosa de los pinos, cuyas copas tiemblan al paso del viento y parecen suspirar, silbar y gemir, llenas de la melancólica de las playas desiertas: escucho también esos ruidos repentinos, esos rugidos inexplicables, ese batir de alas que no existen, esos largos y lejanos sonidos que el oído recoge y el ánimo no sabe definir y que pueden tener su origen en el tañir de distante esquela, en el grito de un labriego, en el ladrido remotísimo de un perro ó en el ronroneo de un abejorro que nos rodea.

Y todas estas voces, esos ruidos repentinos, esos rugidos inexplicables, me sumieron en un ensueño durante el cual se desprendió mi alma del momento actual, lanzándose por el camino del tiempo atrás, y llegó á la infancia, y retrocedió aún más y luego volvió á avanzar, en un vaivén de nostalgias, de evocaciones, de balanceo imaginativo hacia atrás y hacia adelante, hasta que me levanto bruscamente y emprendo en rápida carrera el regreso á la capital, en busca de la tranquilidad y la calma ansiadas, que ni en la cima del monte pude hallar.

El general Luque

Y los sucesos de Alcalá del Valle

El Ejército Español, tan bien informado de las cosas militares y que tantos motivos tiene para conocer el pensamiento del bizarro capitán general de Andalucía, dice en su número de anoche:

«Cuando empezó la desdichada campaña sobre los supuestos tormentos de Alcalá del Valle, fuimos los primeros en recordar que el capitán general de Andalucía había mandado aun información en que se pusieran en claro las especies calumniosas vertidas por los anarquistas que de este asunto hicieron un arma de combate, ayudados ahora por elementos que se dicen imparciales, serios y hasta conservadores. El resultado de esta información, ya lo dijimos, fué quedar plenamente probado que todas las aserciones de los supuestos mártires eran falsas».

Aquellas noticias nuestras—que ya habían sido confirmadas por el general Martitegui, actual director de la guardia civil, en las manifestaciones que hizo á un redactor de nuestro colega «Español» reciben hoy una nueva confirmación por parte del capitán general de Andalucía.

El Liberal de hoy publica el siguiente telegrama de El Liberal, en Sevilla: «Sevilla 25 (9 noche.)»

Deseando que resplandeciera la verdad cuando se publico en El País la carta dirigida á Junoy, y firmada por varios presos, que denunciaban martirios ordenó por propia iniciativa una nueva información nombrando juez al teniente coronel D. Eduardo Cortés, con objeto de comprobar si los firmaron la carta se ratificaban en ella.

Firmabanla veinticinco, y nueve de ellos negaronla, ratificándola los restantes.

Añade el general que no se comprobaban las acusaciones.

Respecto á Mulero, dice que fué preso el 4 de Agosto y conducido á Roma el día 9.

Entonces no se quejaba, ni solicitó asistencia alguna.

El día 4 de Octubre sólo dijo que lo habían maltratado.

El 22 de Octubre manifestó que la habían amarrado por partes que le quedaron duras, y que ya estaba bien.

En la visita de cárceles del día 23 de Noviembre insistió en sus manifestaciones.

Dos médicos militares le reconocieron en 25 de Diciembre, certificando la integridad absoluta sin señal de mutilación.

El 26 de Enero insistió ante el Conse-

jo á presencia de su defensor, ratificándose el primer reconocimiento.

Respecto de las acusaciones de abortos sufridos por María Dorado y María Velasco, nos ha manifestado el general Luque que la primera declaro negando los malos tratos y diciendo que había abortado á causa del susto por la detención suya y la de su marido.

La segunda declaró que había dado á luz á su debido tiempo en el Hospital de Ronda.

Hace notar el general Luque, que en esta segunda información la cuestión presenta un aspecto nuevo.

Ni en la primera, ni en las cartas y sueltos en los periódicos, se concretaron cargos ni se citaron nombres de guardias.

En Enero empiezan todos á citar nombres de guardias, como obediendo á un plan.»

A lo dicho en el anterior telegrama poco tenemos que añadir.

En vista del resultado negativo de la información, que terminó en el mes de Junio último, el capitán general de Andalucía ha dispuesto que se eleve á causa criminal las actuaciones para depurar las responsabilidades á que haya lugar, nombrando al efecto juez instructor al coronel de infantería Sr. López Torrén, concediéndosele amplias facultades para instruir diligencias personalmente en los lugares que sea preciso.»

Por nuestra parte hemos de añadir que el juez instructor nombrado, jefe de la media brigada de cazadores de San Roque, en el campo de Gibraltar, es una persona que por su cultura, su rectitud y su independencia dejara bien cumplida su misión, respondiendo así á su historia y á las ideas que vertió en Toledo como profesor de aquella Academia.

CRONICA EXTRANJERA

El conflicto de Marsella

La huelga de descargadores y marineros iba teniendo un carácter endémico en el importante puerto francés. La protección dispensada por las autoridades á los socialistas era evidente, y en cuantos conflictos se originaban todos los días bien se notaba la influencia de monsieur Jaurés, que desde lo alto apretaba duramente á los patronos. Los cargadores y descargadores practicaban el boycottage con buques de terminadas compañías, y esta situación que tanto perjudicaba al comercio mercante francés ha tenido que estallar al fin. Las compañías de navegación y comercio han acordado proceder inmediatamente al desarme de sus buques, licenciando á las tripulaciones.

El sindicato de la marina mercante de Marsella ha publicado una declaración, en cuyos principales párrafos se afirma, que «Desde hace dos años reinaba la más completa anarquía en la industria marítima de Marsella. Los obreros y los marineros obediendo inconscientemente ó aterrorizados á un grupo de agitadores, promovían nuevos incidentes, exigencias insostenibles. Los fallos dictados por los árbitros no eran respetados, haciendo caso omiso de las propias firmas con que les sellaron. El sistema de abandonar el trabajo sin el menor motivo para ello, ha llegado hasta el caso de que el sábado último la tripulación de un buque correo abandonara dicha embarcación quince minutos antes de la hora señalada para su partida, sin preocuparse de las leyes vigentes, de los intereses del servicio postal de los pasajeros y comerciantes, de la seguridad de las máquinas que se encontraban funcionando á alta presión. La Compañía general Traslántica se ve, pues en el caso de proceder al desarme de sus buques, paralizando todas sus operaciones y confiando en que los verdaderos trabajadores, que cuentan el mayor número acudirán pronto el yugo de una minoría violenta que les domina desde hace largo tiempo».

Los perjuicios que de este estado de cosas habrá de derivarse para ambos patronos y obreros, á nadie se le ocultarán; pero parece ser el caso que aquella situación se planteará á su vez por los obreros en los importantes puertos de Burdeos, Havre y Dunkerque y á su vez las Compañías de navegación de los mismos tendrán que seguir idéntica táctica que las casas armadoras de Marsella.

En la actitud del elemento trabajador parece haber influido el reciente acuerdo del Congreso de Amsterdam, condenando toda transacción, á los Jaurés, con el capital ó sus entidades representativas en la actual organización social y la declaración de que ha de seguirse una guerra implacable contra el mismo.

No se sabe, pues, si esta es la primera formidable batalla según la nueva táctica. Sea cual fuere el resultado, lo

cierto es que la marina mercante francesa se ve herida para lo sucesivo, lo cual podrá constituir una alegría para los socialistas. y para Alemadía é Inglaterra.

LAS REFORMAS MILITARES

Ceuta y Melilla

El decreto relativo á la organización de estas plazas será enviado muy pronto á San Sebastián, y regirá desde el mes próximo.

Los dos regimientos de Ceuta, números 1 y 2, se reducen á uno, el cual tendrá mayor número de plazas de las que suman hoy las dos unidades.

Se compondrá de tres batallones, cada uno de los cuales tendrá 800 plazas, y estarán mandados por tenientes coroneles.

El regimiento sumará, por lo tanto, 2.400 plazas.

Ejercerá el cargo de mayor un comandante.

El comandante general conservará iguales funciones que en la actualidad.

Lo propio ocurrirá en Melilla, refundiéndose un regimiento, que tendrá también 2.400 plazas, compuesto de tres batallones, al mando de tenientes coroneles, los dos regimientos que en aquella plaza existen hoy.

Subsistirá el batallón disciplinario.

Se crea en Melilla un grupo mixto de Artillería, compuesto de dos baterías.

El grupo de Artillería formado por tres baterías y destacado actualmente en el Campo de Gibraltar seguirá perteneciendo, como hasta aquí á Ceuta.

Noticias generales

Por disposición del presidente de la Diputación provincial de Barcelona la secretaria de la misma está recogiendo datos referentes á la construcción de ferrocarriles secundarios, con el fin de convocar después á los presidentes de las Diputaciones catalanas y tratar sobre el particular.

—Leemos en un estimado colega barcelonés:

«Lo que ocurre con los billetes del Banco de España de 50 pesetas, busto de Quevedo, pasa de castaño obscuro.

Como circulan con abundancia billetes falsos de tal emisión, el público se muestra reacio á aceptarlos, pues resulta que ni los mismos empleados son capaces de distinguir entre falsos y buenos.»

—La asociación de los Coros Clavé que saldrá en breve para Málaga y Granada, irá acompañada de los señores Serracalera y Fabra Ledesma, teniente alcalde y concejal del Ayuntamiento de Barcelona, respectivamente.

—Su Santidad Pío X ha nombrado delegado Apostólico en Filipinas al Padre Ambrosio Agins, de la orden de Benedictinos.

—El Gobierno de Italia tiene en preparación una amplia amnistía, que se proclamará en el caso de que sea varón el futuro hijo de los Soberanos italianos.

—Comunican de Ajaccio que toda la costa oriental de Córcega ha sido presa de voraz incendio, pues el fuego está devorando millones de hectáreas de viñas y amenaza aun destruir varias poblaciones.

—Procedente de Nápoles entró la tarde del jueves último, en el puerto de Barcelona, el vapor de la Compañía Traslántica «Montevideo» que estuvo á punto de perderse por el mal estado del mar.

La chimenea del vapor estaba completamente blanca por los golpes de mar que recibió desde las bocas de Bonifacio hasta cerca de la costa.

Júzguese del estado del mar con decir que hasta la mañana de dicho día no se pudo proporcionar comida caliente á los pasajeros.

—En Tortosa reina grande disgusto contra el alcalde por haber autorizado el embargo de 800 vecinos de la localidad por débitos de céduas personales.

Academia

Preparatoria

Para el ingreso

Colegio General Militar

Dirigida por los ingenieros militares señores

Ferrer y Garcia

Birretería 15-3.º

Las clases de matemáticas desempeñadas por los ingenieros militares señores Ferrer y Garcia darán comienzo en 1.º de Septiembre con arreglo al nuevo programa.

Para condiciones, Estanco 21 principal y Piedad 6-2.º

NOTA.—Ingresados en la última convocatoria, dos de infantería y tres en ingenieros.

CRÓNICA BALEAR

El día religioso

Santos del día

AGOSTO
30
MARTES

Santa Rosa de Santa María, virgen, de cuyo tránsito se hace memoria el día 26 de este mes.
San Pedro, confesor, en Trevi en Italia, el cual esclarecido por sus grandes virtudes y milagros, allí mismo durmió en el Señor y es honoríficamente venerado.

Cuarenta Horas

Mañana continuarán en las Capuchinas en honor de Santa Rosa y en sufragio de varios difuntos.
Por la mañana a las seis Exposición.
A las nueve y media Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad.
Al anochecer, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

En San Cayetano a Nuestra Señora del Amor Hermoso.

Círculo de Bellas Artes

A las ocho de anoche se reunió la junta general que estaba convocada para tratar sobre la fusión del Fomento de Pintura y Escultura con la Sociedad Bethoven.

Después de breve deliberación se tomaron los siguientes acuerdos:

La fusión de las dos sociedades, constituyendo el Círculo de Bellas Artes.

Después fué discutido y aprobado el Reglamento que ha de regir en esta nueva entidad.

Y por último se acordó nombrar la junta directiva, resultando elegidos por unanimidad los siguientes señores:

Presidente

D. Ricardo Roca.

Vice-presidente

D. Antonio Mestres.

Secretario

D. Miguel Oliver Xamena.

Vice-secretario

D. Antonio Pujol.

Vocales

D. Juan Alcover.

D. Juan Marqués.

D. Conrado Pinto.

Reorganización del Consejo Supremo

El *Diario Oficial* publica el Real decreto firmado por el Rey reorganizando el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Por efecto de dicha reorganización pasan a ser de la competencia de dicho Consejo los expedientes de exención del servicio militar y sus incidencias, de los que entendía hasta hoy el Consejo de Estado, y todos aquellos asuntos que competían a la Junta Consultiva de Guerra, siempre que no sean funciones del Estado Mayor Central ni de las Juntas facultativas de Artillería, Ingenieros y Sanidad militar, las cuales serán reorganizadas en breve plazo.

El Ministerio fiscal en el Consejo Supremo de Guerra y Marina se hallará a cargo de un fiscal, cuya graduación será de general de división.

Se suprimen la Fiscalía militar y la Fiscalía togada del Consejo.

El número de consejeros togados del Cuerpo Jurídico Militar serán tres, cesando en una de dichas plazas el auditor general de ejército que la desempeñaba en comisión.

Si no hubiese auditores generales de cuartel disponibles, los auditores de división que tengan destino en Madrid serán designados para constituir la Sala de togados, que se compondrá de cinco en esta categoría y además el auditor general de Castilla la Nueva.

El personal de la Secretaría se aumenta en un teniente coronel, un comisario de Guerra, dos comandantes y dos capitanes.

Para desempeñar los trabajos propios de la Fiscalía habrá a las órdenes del fiscal cuatro tenientes fiscales, de los cuales, dos serán militares, y los otros dos togados.

Los cargos de tenientes fiscales militares estarán desempeñados por un coronel de ejército y un capitán de navío de la armada, y los de los togados, por dos auditores de división, uno del Cuerpo Jurídico Militar y otro de idéntico Cuerpo de la armada.

Además habrá ayudantes fiscales, que serán de la categoría de teniente coronel, comandante y capitán de fragata, y abogados fiscales, de graduación asimilada a dichos empleos.

También auxiliarán a los fiscales el número de capitanes y tenientes auditores de segunda ó tercera clase que las circunstancias exijan.

En el desempeño de la Fiscalía sustituirá al fiscal el teniente fiscal más antiguo, y a falta de los de esta clase, é interinamente, los fiscales togados, también por orden de antigüedad.

Jurados

En el sorteo celebrado el día 24 del actual, quedaron designados para entender en las causas que han de verse en el próximo cuatrimestre, los señores Jurados siguientes:

Partido de Inca

Cabezas de familia

D. Bernardo Salas Ramis, de Inca; D. Bartolomé Pallicer Fiol de id; D. Pablo Rebas Sastre, de id; D. Juan Cerdá, de Pollensa; D. Gaspar Vicens Pons, de Binisalem; D. Onofre Martorell Prats, de Inca; D. Pedro A. Pujadas Far, de id; D. Juan Vila Vives de Pollensa; don Pedro Pedrero Ribalta, de Alaró; don Bernardino Homar Roig, de id; D. Onofre Ferrer Calvo, de la Puebla; D. Bernardino Ramonell Terrasa, de Binisalem; D. Sebastián Pons Palou, de Campanet; Pedro Batle Frau, de Inca; don Pedro Real Font, de Sineu; D. Gabriel Bordo Rosselló, de Alaró; D. Fernando Gonzalez Izquierdo, de A. cudia; D. Juan Juan Rosselló, de Lloseta; D. Miguel Coll Coll, de id; D. Antonio Carbonell Rotger, de Mero.

Capacidades

D. Salvador Real Llabrés, de Inca; D. Nadal Rigo Font, de id; D. Miguel Mayol, de Llubí; D. Lorenzo Ferragut Oliver, de Selva; D. Vicente Caimari Saguí, de id; D. Jaime Comas Socias, de La Puebla; D. Antonio Mestre Pericas, de id; D. Juan Ballester Cerdá, de Muro; D. Juan Lloblera Guasp de Inca; don Arraldo Mir Colom, de id; D. Miguel March Tocho de Pollensa; D. Antonio Munar Amengual, de Costitx; D. Francisco Gil Ramis, de id; D. Gaspar Riutord Gibert, de Sineu; D. Gabriel Singala Mas, de Alaró; D. Juan Bibiloni Cañellas, de id.

Supernumerarios

Cabezas de familia

D. Sebastián Adrover Garcia, Palma; Apuntadores 9; D. Jaime Fuster Rens, id, Maura 2; D. José Boral Burgart, id, Molinos 17; D. Francisco Canet Colomar id, Cavallería 19.

Capacidades

D. Miguel Vanrell Estarellas, Palma Olmos 1; D. Gabriel Martorell Rubi, id, Serriña 18.

Fiestas religiosas

En San Miguel

Costeadas por los cofrades y devotos de Nuestra Señora de la Salud se celebrarán este año en la parroquial iglesia de San Miguel solemnemente cultos dedicados a honrar a la Virgen de la Salud.

Hoy a las cinco y media de la mañana se dió principio a la Novena con meditación durante una misa, repitiéndose a las once con música durante dos misas y a las siete de la tarde con mayor solemnidad, expuesta S. D. M. y con sermón por el orador sagrado P. José Auba, del Oratorio; continuando a las mismas horas en los días consecutivos.

El martes día 6 de Septiembre, a las seis de la mañana se expondrá S. D. M. que estará de manifiesto en solemne Oración de Cuarenta Horas, a las diez Tercia y Misa mayor, a las once continuará la Novena, la que se repetirá al anochecer después de los actos de coro reservándose después S. D. M.

El miércoles 7, como el día anterior, siendo éste el último día de Novena.

El Jueves 8, día de la Natividad de la Virgen Santísima, la exposición será a la misma hora que los días anteriores, a las siete habrá misa de Comunión general con plática, a las diez Tercia y la Misa mayor en que cantará el *Orfeo Mallorquí* la Misa *Benedicamus Domino* del Mtro. Perosi y será el orador el mismo de la Novena; por la tarde actos de coro y al anochecer, después de rezado el Santo Rosario, dicha masa coral cantará el Trisagio del Mtro. D. Andrés Gelabert y acto seguido se verificará solemne procesion de reserva y *Te Deum*.

El Domingo 11, día del Dulce Nombre de María, la Concordia de la Salud establecida en esta parroquia, consagrará, según costumbre de todos los años, solemne fiesta a la Santísima Virgen, cantándose Tercia a las diez de la mañana y acto seguido la Misa mayor, ocupando la Cátedra Sagrada D. Ildefonso Rullán, Pbro., Catadrático del Seminario Conciliar de esta Diócesis.

La recolección futura del algodón

En un artículo recientemente publicado por el *Manchester Guardian* se hacen los siguientes cálculos acerca de la recolección probable del algodón en el mundo:

«Hasta ahora las noticias relativas a las cosechas algodoneras del mundo entero son todas muy buenas. Aunque en estos momentos sea aún algo prematuro concebir grandes esperanzas, puede sin embargo, asegurarse que raras veces

se tienen motivos tan serios y plausibles para augurar una producción algodonera abundante de todas partes, pero principalmente en los Estados Unidos. Por lo que a Egipto se refiere, la perspectiva es de primer orden: ha habido agua en cantidad suficiente y aunque se haya de reconocer que hay aún que temer las nieblas y los insectos, no por eso será menor el rendimiento.

Respecto a la India, el monzón ha sido suficiente para beneficiar a la cosecha y exceptuando algunos distritos, las lluvias registradas no son inferiores a las que cayeron en igual fecha del año anterior. Tocante a las cosechas del Brasil y del Perú, se carece a go de informaciones exactas; pero personas por lo general, bien informadas consideran la perspectiva actual como precursora de una producción bastante buena. En resumen, con tales promesas para las cosechas de América, de Egipto y de la India, se puede decir, sin recelo alguno que las apariencias son, en estos momentos, en favor de abundantes aprovisionamientos para el consumo del mundo durante la próxima temporada.

Nuestros Puertos

El de Palma

Ayer tarde salió para Barcelona el vapor *Miramar* conduciendo el correo, carga general y pasaje.

Lo efectuó para Marsella el vapor *Lulio* con carga general.

La balandra *Maria Luisa* partió para Barcelona con efectos.

Con lastre salió también el laud *San Salvador* para Valencia.

Procedente de Valencia llegó el laud *V. del Carmen* con efectos.

El laud *San Antonio* procedente de Argel amarró, conduciendo carga varia.

Llegó el laud *Internacional* con lastre procedente de Soller.

Con carga general llegó de Valencia el laud *San Salvador*.

El vapor *Belver* ha fondeado esta mañana procedente de Barcelona con carga general, el correo y 44 pasajeros.

Mas tarde lo ha verificado el vapor *Cabrera* procedente de la isla del mismo nombre.

Esta mañana ha fondeado el vapor francés *Gallia*, que procede de Orán, el cual conduce una expedición de turistas.

Esta tarde a la hora de costumbre debe salir para Barcelona el vapor correo *Balear* el cual admite carga y pasaje.

La polacra goleta *Lareño* esta efectuando la carga de tablas para cajas de conservas para hacerse en breve a la mar.

Hoy es esperado en este puerto el vapor *Miguel Gallart* de la compañía trasatlántica de A. Folch y C.ª.

Sedá como probable que el próximo jueves toquen de paso en esta bahía varios buques de guerra franceses de la escuadra del Mediterráneo, que van a unirse al grueso de la escuadra que se halla fondeada en el Estrecho de Gibraltar, para efectuar despues importantes maniobras.

Ha llegado a Barcelona el vapor trasatlántico *Montevideo* procedente de la Habana.

Militares

Matrimonio.—Se ha accedido a la solicitud del capitán del regimiento Infantería de Mallorca n.º 13, don Gaspar Zaragoza Jorque, para contraerlo con doña Francisca Fernandez Orrio.

Destinos.—El Teniente Coronel de artillería de la Comandancia de Mallorca, pasa de excedente a la segunda región.

—El comandante don Rafael Gutierrez Perez, de la Secretaría de la Comandancia de Menorca, al 13.º regimiento montado de Artillería.

—El comandante don Ismael Perez Vidal, del 5.º regimiento montado de Artillería, a la comandancia de Menorca.

—El capitán don Francisco Warleta y Meinadier, del Parque de la Comandancia de Artillería de Menorca, al 7.º depósito de reserva de Artillería.

—El capitán don Silverio Gallego y Gutierrez, de la Academia de Artillería, al Parque de Artillería de Menorca.

—Se ha accedido a la solicitud del segundo teniente del escuadron Cazadores de Ceuta, don José Truyola Ferrer, disponiendo que pase destinado al de Menorca.

—Se ha dispuesto que el teniente coronel de ingenieros, don Luis Durango y Carrera, de la Comandancia de Menorca pase a la Comandancia de Zaragoza.

—Que el teniente coronel del mismo cuerpo, don Juan Montero y Montero, de la Comandancia de Madrid, a la Comandancia de Menorca, como Mayor de sus tropas.

—El conserje D. Jaime Mercant Romaguera, y ordenanza Ramon Campins Font, de la Capitanía general de Baleares, deben pasar a continuar en la misma en la Subintendencia del Gobierno militar de Mallorca.

—El Conserje don Bartolomé Sa'vá Carbonell, y ordenanza Bernardo Gran Salas, de la Capitanía general de Baleares, a continuar en la misma en la Subintendencia del Gobierno militar de Menorca.

—Se ha dispuesto que el carabinero de Artillería de Plaza, batallon de Menorca, Facundo Garcia Segui, pase a Mallorca.

Supernumerario.—Ha pasado a la situación de supernumerario el primer teniente del batallón de Artillería de Menorca, don Fernando Claudin y Jareño.

Indemnizaciones.—Una al primer teniente del Batallón Cazadores de Barcelona don José Fernandez Bosch residia que en Llumayor, por una comision en Palma.

—Otra al primer teniente del Batallon Cazadores de Barcelona, 3, don Celestino Bayo Lucia, por cauducir condales a Palma.

—Otra al primer teniente del Batallón Cazadores de Alba de Tormes, don Cecilio Fernandez Simeón, por conducir de caudales a Inca.

Retiros.—Se han concedido para Mahón al comandante de Infantería (E. R.), afecto al Batallón 1.ª reserva de Baleares núm. 3, don Lorenzo Visler y Pons.

—Para el mismo punto se ha concedido al carabnero de la Comandancia de Mallorca José Sanchez Mendoza.

—Igualmente se ha concedido a los carabineros Laureano Mateos Sevilla y José Sanchez Lopez Ruiz, de la Comandancia de Mallorca, para Fuente Guinaldo (Salamanca) é Ibiza respectivamente.

Orden de la Plaza:

Servicio de la plaza: para el día 31 Agosto de 1904.

Parada: El Regimiento Infantería de Baleares n.º 1.

Jefe de día: El Comandante del mismo D. Francisco Matheu.

Hospital y Provisiones: Tercer Capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza: El indicado cuerpo.

Vigilancia por anta Catalina:—Caballería

Una desgracia

Esta mañana a cosa de las nueve fué curado en la casa de Socorro por el médico Sr. O iver, un individuo domiciliado en la calle del Socorro núm. 128, de veinte y seis años de edad, llamado Jaime Pons Berga, quien presentaba una herida en la cabeza.

Dicha herida se la produjo el expresado individuo efecto de una caída producida por un síncope que le privó del sentido dando de cabeza contra una acera de la calle de los O mos.

Presupuesto adicional

Diputación

Bajo la presidencia del Sr. Socias (D. J.) y con asistencia de los diputados señores Llobera (D. R.), Pascual, Masanet, Barce ó, Alcover, Sancho, Socias (D. F.), Puigdorfila, Sans, Aguiló y Vicens, se reunió ayer esta Corporación para tratar sobre el presupuesto adicional del año corriente.

De la lectura que se dió al dictámen de la Comision de Hacienda que ha formado el presupuesto adicional al ordinario vigente de 1905, tomamos las siguientes notas:

La suma consignada como total de ingresos se eleva a la cantidad de 1.076.179 99 pesetas, constituida en su mayor parte por las existencias procedentes de los presupuestos de la Diputación y Establecimientos de Beneficencia al cerrarse el ejercicio de 1903 y de los créditos pendientes de recaudación que se consideraron cobrables el mes de Junio último.

En la parte de gastos se leyeron las siguientes partidas:

Un aumento de 1 000 pesetas al crédito que se halla consignado para gastos de material en la Cárcel de Audiencia de Palma.

Otro aumento de 40 000 pesetas en el capítulo de gastos imprevistos, cuyo exceso ha sido motivado por los gastos que se efectuaron a raíz de la visita de S. M. el Rey D. Alfonso a esta Provincia y el pago de algunas cuentas para la adquisición de mobiliario con destino al Gobierno civil.

Se consignó un aumento de 2.500 pesetas para entretenimiento y conservación del Teatro Principal, por haberse ya agotado gran parte del crédito destinado a este servicio.

Una adición de 8.787 pesetas para obras de la Iglesia del Hospital.

En el presupuesto de la Casa de Misericordia se aumentaron 5 000 pesetas, destinadas al crédito de viveres.

Además se dió lectura a otros aumentos de escasa consideración.

La suma total de ingresos se eleva a 378.145 pesetas.

En fin, que comparando los ingresos consignados en el presupuesto de que se trata que importan, como queda dicho, 1.076.179 99 pesetas, con los gastos

que ascienden a 378.145 pesetas, resulta una diferencia de 678.074, que corresponden al crédito pendiente de cobro.

El presupuesto quedó aprobado por unanimidad.

Inmediatamente se levantó la sesión.

La subasta del Principal

Esta mañana ha tenido efecto en la Diputación la subasta para arriendo del Teatro Principal.

Llegada la hora que se habia señalado, fué abierto el único pliego presentado, que resultó ser don Luis Cussini, quien ofrece 2001 pesetas para el arriendo del expresado coliseo.

La subasta fué adjudicada provisionalmente al Sr. Cussini.

La Lonja de Barcelona

Los cereales

Precios dados por la Junta Sindical del Colegio de Corredores Bales de Comercio.

Trigos (sin consumo).

Candeal Castilla, de 83'75 a 83'98 los 100 kilos.

Yeakí, 83'18 a 83'38.

Harinas, los 100 kilos

Elaboración por cilindros

Extras blancas, 42'06 a 42'66.

Superfinas blancas, 40'86 a 41'46.

Números 3, 37'25 a 39'06.

Números 4, 29'44 a 30'04.

Segundas, 24'01 a 26'44.

Terceras, 1'043 a 22'23.

Cuartas, 17'42 a 19'28.

Extras fuerza, 42'66 a 43'26.

Superfinas fuerza, 41'46 a 42'06.

Números 3, 37'86 a 38'46.

Números 4, 28'24 a 28'84.

Segundas, 21'63 a 22'83.

Terceras, 2'043 a 21'63.

Cuartas, 16'82 a 18'02.

Aroz

Valencia bomba, 43 a 52.

Amonqueli, 35 a 42.

Algarrobas

Vinaroz, 12'79 a 13'09.

Rojas, 11 a 11'30.

Mallorca, 10'12.

Ibiza, 10'12.

Despojos

los 100 litros

Salvado, 3'214 a 3'571.

Salvafino, 3'571 a 3'928.

Mendillo, 4'107 a 4'285.

Alpiste

los 100 kilos

Sevilla, 58 a 60.

Extranjero, 55 a 58.

Avens

Extrema Jura, 23'25 a 23'75.

Cartagena roja, 20'50 a 21.

Arbejones

Sevilla, 25'50 a 26.

Cebada

Rusia, 21 a 21'50.

Comara, 21'55 a 22'25.

Garbanos

Sevilla, 42 a 60.

Morunos n.º 29, 42'50 a 47.

» » 28, 38 a 42.

» » 27, 26 a 28.

Castilla, 50 a 180.

Dardanelos, 41 a 43.

Mabichueles

Galatz, a 41.

Valencia nuevas, 33 a 33'50.

Valencia Monqueli, 32 a 33.

Moldavia, 85.

Braila, 32 a 33'50.

En el vapor *Bellver* llegado esta mañana de Barcelona han venido 15 soldados y un cabo y tres cabos de cornetas del arma de infantería procedentes de distintos batallones.

Dichos individuos vienen á incorporarse á los regimientos recién organizados en esta isla.

En esta ciudad se hallan declarados en huelga todos los obreros sombrereros.

Ayer tarde en el «Miramar», embarcó para Barcelona nuestro amigo don Pedro Mascaró, cuyo pronto regreso al lado de su familia deseamos.

Por una brigada de operarios se está procediendo á la recomposición del paso empedrado del Borne, frente á la calle de Jovellanos.

El tiempo se ha presentado hoy cubierto y fresco y como amenazando lluvia. Esta ha caído durante la madrugada mojando el pavimento de nuestras calles.

De esta, si ello perdura, podremos ya celebrar la marcha de los grandes calores, que tanto han dejado sentirse este verano.

Parece que se trata de autorizar la admisión de depósitos voluntarios en efectivo en la Caja general de Depósitos rebajando el interés que ahora hay señalado; á cuyo efecto por el ministerio de Hacienda se trabaja activamente, para ponerla en vigor lo antes posible.

Se considera como seguro que la reforma del impuesto de alcoholes no comenzará á regir hasta 1.º de Octubre próximo, en cuya fecha ya estarán organizadas las oficinas provinciales y locales del ramo.

La mayor parte y sobre todo los cargos más importantes se confían al personal de Aduanas, que así extiende su acción á la Administración de los impuestos en el interior.

La comisión organizadora del viaje al Congreso librepensador de Roma, ha preparado la celebración de mitines en San Gervasio, Reus, Mataró, Tarragona, Lérida, Gerona y otras poblaciones catalanas.

Los delegados españoles irán á bordo del vapor *Mallorca*, capaz para 600 pasajeros.

Se ha dictado una real orden resolviendo las excepciones propuestas por los mozos alistados y sorteados el año último, después de terminada la ley.

Dice la real orden que deben entenderse las excepciones en el momento en que han debido sortear, al cumplirse estrictamente la ley.

Las excepciones subsistentes deben resolverse con arreglo al procedimiento que señala el artículo 104 de la ley de reclutamiento.

Por el Ministerio de Hacienda ha sido explorada la voluntad de los oficiales de 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª clase que tengan medios para constituir la fianza correspondiente, representada por el sueldo de un año del empleo superior inmediato y que deseen el ascenso, con destino á servir plazas de recaudadores del impuesto de alcoholes en las Administraciones del ramo que se van á crear en varias capitales y pueblos vinícolas.

El eclipse de sol que anunciaba estos días la prensa para el día 30 de este mes no tendrá lugar hasta el día 9 de Septiembre, que es cuando empieza el novilunio, durante el cual puede solo tener lugar dicho fenómeno.

Se ha resuelto que el derecho de los maestros auxiliares de las escuelas graduadas no sea superior al de los antiguos auxiliares de las prácticas normales.

Si no es superior, será igual; y si es igual, podrán disfrutar de casa habitación como deberían disfrutar los demás auxiliares.

Nuestro buen amigo el ex-senador del Reino D. Pedro Martínez ha sido nombrado socio correspondiente de la Real Sociedad «Económica de Amigos del País».

Anoche los socios del *Círculo Liberal* ocuparon por primera vez el nuevo local adonde ha sido aquél trasladado, sito en los bajos de la casa que D. Pedro Alomar posee en las calles de la Constitución y de San Felio.

Los vecinos de la calle de Murillo del Arrabal de Santa Catalina hace algunos días presentaron á la Alcaldía una instancia denunciando las molestias que les ocasionan las chimeneas de varias alfarerías que existen en la expresada calle.

El día 11 del próximo mes de Septiembre será puesta en vigor la nueva ley del descanso dominical.

En la Parroquia de San Miguel se unieron en indisoluble lazo, nuestro querido amigo don Pedro Pizá y Oliver y la bella y distinguida señorita doña

Juana Llorens y Frontera. Bendijo la unión el Reverendo señor ecónomo de San Jaime don Pedro José Llopart y apadrinaron al novio don Juan Pizá y don Ramon Soler de la Plana, y á la novia don Juan Umbert y don Gaspar Reines.

Deseamos á los recién casados felicidades sin fin y perdurable luna de miel.

El Comisario de Guerra Interventor del Hospital Militar de Mahón ha dispuesto la venta de ciento veinticinco kilogramos, doscientos cincuenta gramos de hierro, tres kilogramos y cien gramos de madera, y veintinueve kilogramos y doscientos setenta gramos de trapo de algodón, existentes en los almacenes del referido Hospital Militar.

La subasta tendrá lugar el día 23 de Septiembre próximo á las 10 del mismo, en la expresada Comisaría de Guerra, sita en la calle de San Sebastián número 1.

Mejora notablemente la recaudación por impuestos y contribuciones. Comparada la obtenida durante los siete meses transcurridos del año económico actual con la que se obtuvo en igual período de tiempo de la anualidad anterior, aparece un aumento que se aproxima á más de cuatro millones de pesetas.

Figuran en alza los ingresos por utilidades, minas, cédulas, pagos del Estado; los impuestos sobre el azúcar, los alcoholes, consumos, transportes, Timbre del Estado, cerillas, loterías, explosivos, minas de A madén y redención del servicio militar. Aparecen en baja las contribuciones de inmuebles, la industrial, los derechos reales, los de aduanas, tabacos, minas de Linares y la renta de Cruzada.

NUESTROS TELEGRAMAS

(De la Agencia Moderna)

(Servicio depositado ayer á las 23-35.)

La estafa del «Cantiner»
Vuelve de nuevo á rebrotar el asunto famoso de la estafa del «Cantiner» que, como se recordará, trajo á mal traer el verano pasado á la política española.

Ha sido detenido y encerrado en la Carcel Modelo Eugenio Fernandez Miró, autor principalísimo de la estafa de un millón de pesetas.

En su primera declaración el Fernandez quedó convicto y confeso del delito que se le imputa.

Está incomunicado.

Esta tarde el Juzgado ha ido á la Carcel para ampliar la declaración consiguiendo, según se asegura, arrancarle importantes revelaciones, de las que se deduce que algunas de las complicadas en esta célebre causa son inocentes y en cambio que hay complicados otros que aun no han figurado en el proceso.

Éspéranse sorpresas.

La prensa populachera vuelve á este asunto para explotarle, llenando columnas con nimios detalles.

Motin en Candelario

En el valle y pueblo de Candelario (provincia de Salamanca) se ha producido un gran motin por causa de la detención de un vecino para ser conducido ante el Juez en Bejar, efectos de los riegos.

El pueblo reclama continuamente que se eviten estas cuestiones de los riegos.

Nuevo ministro de jornada

El señor Rodriguez San Pedro será sustituido por el ministro de Instrucción pública señor Dominguez Pascual, junto á los Cortes, por el tiempo que queda de veraneo.

Diócesis vacante

Se encuentra en esta condición la de Ciudad Rodrigo (Badajoz) por fallecimiento de su Obispo, ocurrido ayer, el Ilustrísimo señor don Casimiro Piñera Madero.

Las huelgas en Castellón

Segun telegramas de esta capital no se arregla el conflicto de Vinaroz, agravado por las ofiosidades del diputado obrero, señor Anglés.

Los obreros carpinteros de la capital siguen tambien en su actitud intransigente. Muchos buscan trabajo por su cuenta. Hanse dado hoy de alta algunos en la contribución decididos á no volver á los talleres de sus patronos.

La huelga de Marsella

Se agrava de cada día la situación en este puerto francés.

Buque que llega, buque que se amarra.

Mr. Flaissieres, antiguo alcalde de

la ciudad, ha manifestado que la situación era muy grave, pero que no podrán adoptarse temperamentos de violencia porque la agravarian más aún.

Hay que estudiar mucho el problema porque es mezcla de intereses materiales y de pasión religiosa.

Los colonos argelinos están aterrados ante los inconvenientes de transportar sus caldos.

Cette, que está en relaciones seguidas é inmediatas con Marsella, principia á sentir los efectos y á quejarse de la huelga.

El sindicato patronal de la marina mercante, ha vuelto ha dirigirse á Mr. Pelletan, demandándole la modificación de la Ley que establece la inscripción marítima y les impone obligaciones que no pueden cumplir.

Los patronos pretenden y quieren reclutar sus tripulaciones

La escuadra en Cartagena

El *Pelayo*, *Extremadura*, *Cardenal Cisneros*, *Lepanto* y los torpederos *Julián Ordoñez* y *Acevedo* han llegado al puerto de Cartagena.

Una vez repostados, zarparán para el Ferrol dirijiéndose con los buques que se les incorporen, á San Sebastián para saludar en nombre del Rey á la escuadra italiana.

Luego efectuarán maniobras en el Cantábrico.

Viajes del Rey

Ha circulado la noticia de que Su Magestad el Rey asistirá á las maniobras navales de la escuadra francesa en aguas de Cherburgo, á bordo del yate real *Giralda*, á cuyo objeto partirá en este desde San Sebastián ó Pasajes.

Después del Rey desde Cherburgo se dirigirá á Paris, en donde se le prepara un fastuoso recibimiento.

Los rusos en el mar

Dicen de la Coruña que ha fondeado en el puerto el crucero ruso *Don* con averías, concediéndole nuestras autoridades cinco días para repararlas.

La población recibe con muestras de simpatía á los marineros rusos que desembarcan.

(Servicio depositado hoy á las 8-30)

Noticias de la guerra

Los combates en Liao-Yang

Desde el jueves en que principiaron los choques entre las divisiones rusas y japonesas se han sostenido rudos combates al Sur de Liao-Yang.

El objetivo japonés era apoderarse de parte del ferrocarril lanzándose sobre las líneas que guardaban fuertes destacamentos rusos. Estos rechazaron los ataques de los japoneses, quienes llegaron en su impetu á atacar á la bayoneta, sufriendo considerables pérdidas. Los rusos solo declaran 150 bajas.

De otro lado, y por la parte de Kaoema, también combatían unos y otros, atacando los japoneses al flanco derecho ruso y siendo rechazados igualmente, teniendo los rusos unas 300 bajas y mucho más los japoneses por presentarse descubiertos y en línea cerrada.

Al día inmediato, viernes, se reforzaron los cuerpos japoneses, generalizándose el fuego, y volviendo de nuevo á la carga, durante el combate que fué encarnizado, durante todo el día, jugando principal fuego la artillería, sufriendo los japoneses la inutilización de 32 cañones.

Las divisiones japonesas, á costa de grandes y costosos sacrificios, consiguieron algunas ventajas, ocupando posiciones que iban abandonando los rusos al creerlas insostenibles.

Oku amenazó constantemente con envolver á los generales rusos Sturping y Kachstalnensky evitando así auxiliara á los rusos que estaban combatiendo.

El combate continuó con más encarnizamiento aún el sábado, en el que consiguieron ya los japoneses su objetivo, si bien á costa de grandes pérdidas y retrocediendo los rusos de unas posiciones á otras, cada vez más formidables.

La victoria japonesa les cuesta algunos miles de muertos y muchos más heridos que no se precisan. Los rusos, según telegrama de Kouro-

patkine al Czar, solo tuvieron 2.100 bajas.

La expectación producida por estos combates va desvaneciéndose, llegando ya detalles de las operaciones verificadas y que demuestran que han sido parciales y no la batalla seria y decisiva tantas veces anunciada.

Los rusos retiráronse á posiciones próximas á Liao-lang, ordenadamente y bajo un diluvio de aguas y de metralla que arrojaban los japoneses.

Esta retirada fué protegida con grande éxito por los cosacos del Cáucaso, quienes cargaron heroicamente contra los batallones japoneses, sembrando en ellos la muerte, á costa del propio sacrificio, impidiendo les el avance y la persecución y originándoles enormes bajas.

Los cosacos cubriéronse de gloria, saliendo diezmadados.

El general ruso pide al Czar recompensas para estos héroes.

En Port-Arthur

Sigue asediada la plaza cada vez más.

Ocupan los japoneses algunas posiciones que comprometen á la ciudad.

Las baterías de costa alejan á los buques de Togo.

Dicese que ha sido destituido el almirante Ouchmouky, que se encuentra en Port-Arthur.

Los japoneses han recibido 30.000 hombres de refuerzo.

La plaza se resiste y cuenta aun con grandes elementos.

Desde el viernes ha cesado el bombardeo y parece que se han suspendido las hostilidades, que reanudarán brevemente los japoneses con nuevo ímpetu.

Contra una peregrinación.—Apedreadores de trenes

Telegrafian de Logroño que en los pueblos de Haro, Cenicero y Fuenmayor al paso de un tren de peregrinos, fueron estos silbados y apedreados.

En Logroño se les recibió entonando la Marsellesa, resultando herido un hermano marista,

Los ánimos están muy excitados.

La benemérita se vió precisada á efectuar algunas cargas para despejar los grupos.

Se han efectuado por la policía algunas detenciones.

Accidente á Maura

Dicennos esta madrugada desde Bilbao que en la travesía de Bilbao á Santurce estuvo expuesto el señor Maura á un grave y serio percance.

El hecho se ha procurado tener oculto, pero ya está divulgado.

Una lancha del yate real *Giralda* conducía al Presidente del Consejo y al Ministro de Agricultura para Santurce, cuando chocó impetuosamente contra unas rocas, sufriendo serias averías, quedando haciendo agua y peligrando por no poder salir del arrecife.

Afortunadamente se vió el incidente y pudo ser auxiliada á tiempo la lancha náufraga, trsbordando al Presidente y al Ministro, sufriendo ambos el correspondiente susto y remojón

Se comentan vivamente las muchas precauciones de que se viene rodeado el señor Maura desde el atentado de Barcelona.

La instrucción de Alcalá

De Sevilla comunican que el Juez especial nombrado para la instrucción del proceso depurador de los sucesos de Alcalá del Valle señor Pozzi, junto con el Escribano, Secretario de esta causa, han marchado á Cádiz para recoger las diligencias anteriormente practicadas en aquel Juzgado y emprender luego viajes á Alcalá del Valle y Ronda continuándola.

El Consejo de San Sebastián. Se ha celebrado el Consejo de Ministros que se anunció para la llegada del señor Maura á San Sebastián.

De la conferencia habida entre éste y los señores Rodriguez San Pedro, Allende Salazar y Sánchez Toca se sabe que acordaron cubrir las vacantes diplomáticas existentes de Lisboa y de Roma.

Contra los trenes

De Ontaneda dicen que unos mal-

vados intentaron hacer descarrilar ayer al tren correo, colocando grandes piedras en medio de la vía.

Se pudo evitar el fatal choque, que hubiera causado desgracias, descubriendo á tiempo las piedras y retirándolas de la vía.

La guardia civil trabaja para descubrir á los criminales.

El cierre de teatros

El señor Sanchez Guerra ha ordenado al Gobernador que se cumpla el reglamento de teatros haciendo que estos no estén abiertos más allá de la una de la madrugada.

Cotizaciones bursátiles

Cotización d-l día 26 Agosto 1904, según telegrama de los Sres. Arnús y Comp.ª

Bolsa de Barcelona

4 por 100 interior contado	77'31
Alicantes	49'50
Nortes	81'60
Francos	37'99
Orenses	26'10
Renta Francesa	48'10
Exterior en Paris	86'20

(Cierre de ayer tarde, á las 18)

4 p interior
 77'68 |

Interior contado grande
 77'60 |

Id, contado pequeño
 77'65 |

Amortizable:

Serie A	97'45
B	00'00
C	97'30
D	00'00
E	00'00
F	00'00
Fin de mes	03'00
Nortes	50'15
Alicantes	82'90
Francos	34'85
Libras	34'82
Marcos	00'00

Cupones

Vencimiento 1.º Julio y Agosto 1904

Interior
 21'00 pº daño |

Premio del oro

Centenes Alfonso	37'50 pº
Centenes Isabelinos	41'25
Onzas	37'60
Cuartos de onza	37'10
Oro pequeño	35'70

Precios corrientes de la Plata Fina

Barcelona	de 13'75 á 137'75
Paris	de 97'50 á 98'50
Londres	á 26 3/8

Café Balear

CAS MAHONÉS

Servicio esmerado y económico, especialidad en helados

Entrada gratis

AGENTES

Fénix Francés

Sociedad de Seguros

(vida é incendios)

Fundada en 1819

Paris — Madrid

Faltan agentes en los pueblos del Interior de la Isla y en Ibiza.

Dirigirse al Agente General en Mallorca, Don Pedro Riu, Ronda Poniente, 89 — 1.º

Academia Preparatoria

Matemáticas — Idiomas — Dibujos

Preparación completa para el ingreso en la General Militar y Escuela especial de Ingenieros Industriales de Barcelona explicada con arreglo á los programas vigentes por los Oficiales de Artillería Sres. Leon y Castelló, Ingenieros Industriales.

Resultados obtenidos en el curso anterior.

—D. Antonio Riera, aprobó en la Escuela de Ingenieros Industriales de Barcelona.— Don José Billón, ingresado en la Academia de Infantería.

San Cayetano 20

y Marina 58-2.

Armoniums y Mediofonos

(Nota A.)

TRANSPOSITORES

de la acreditada marca

MARASSE

para uso de las CAPILLAS

La Casa PERELLO

Acaba de obtener la exclusiva representación en estas Islas de los tan celebrados ARMONIUMS, los que tiene el gusto de ofrecer á los Sres. *Carras-Parreco*, *Vicarios*, etc. y al público en general.

Precios económicos

Catálogos gratis

Casa Perelló. — Unión 19 — PALMA

Cerveza Pilsen

Fabricación de E. Petri de Barcelona.

Se expende en la

Cervecería Lyonesa

Imprenta de B. Rotger.

LA AUXILIAR**AGENCIA FUNERARIA Y DEPÓSITO DE ATAÚDES**DE **NARCISO PUIG**

CORDELERIA 28—PALMA DE MALLORCA TELEFONO NUM. 140

ABIERTA TODA LA NOCHE

Esta casa se encarga de todo lo concerniente en el caso de defunción. Única casa que cuenta con existencia de ataúdes al estilo catalán nuevos en esta isla. Los hay también al estilo del país, pudiendo, por lo tanto, prestar sus servicios á todas las clases sociales. Ataúdes de 5 á 300 pesetas. Personal práctico y de confianza para el despacho de documentación y demás trabajos que en tales casos se requiere. Adorno de habitaciones y Coronas mortuorias.

CORDELERIA 28

MOTORES ELÉCTRICOS

de la Société L' Eclairage Electrique

UNICOS EN SU CLASE

Pueden verlos funcionar en casa del representante en ésta

"La Oriental," Juan Estarás
Cuartera, 53

PIANOS CHASSAIGNEMáquinas para coser y bordar **PAFF** las mejores del mundo

Representación exclusiva

Antigua Casa Banqué de **J. BALAGUER**

COLON-34

Ninguna otra casa en estas islas puede vender máquinas nuevas de esta marca

Colon-34-Palma

BALNEARIO DE MIRAMAR

ARRABAL SANTA CATALINA

(Frente la iglesia de San Magin)

Este balneario ofrece al público toda clase de baños tanto de limpieza, como aromáticos, sulfurosos y medicinales.

Hermosa vista.— Perfecta aireación.

Pilas del mejor mármol y de madera.

Agua de mar y dulce.

Masaje y duchas.

El que cuida más de las ventajas que ofrece la hidroterapia para la higiene que del lucro.

PROPIETARIO—Excmo. Sr. Conde de Ribas

Médico-Director: **D. MIGUEL BERGA**

BAÑOS DE LIMPIEZA 50 CÉNTIMOS

ISLENA MARITIMA

Vapores

Cataluña, Islaño, Lulio, Bollver, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre

**Palma, Marsella, Cete
y Palma, Argel**

Salidas de Palma para Marsella-Cete, Lunes 3 tarde

Salidas de Palma para Argel, Jueves 3 tarde

Servicios combinados con fletes á fort-fait en conocimientos directos, para Londres, Liverpool, Glasgow, Null, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia. Para informes y despacho Oficinas de la Islaña Marítima.

Vinos auténticos de Valdepeñas

LOS MEJORES PARA MESA

No contienen sustancias extrañas á los elementos componentes del vino.

Clases, graduación alcohólica y precios.

Valdepeñas blanco extra 15 grados 60 céntimos litro.

Valdepeñas clarete corriente 14 grados 50 céntimos litro.

Valdepeñas tinto corriente 13 grados 40 céntimos litro.

Valdepeñas tintillo 3 cosechas 15 grados 60 céntimos litro.

Valdepeñas tinto corriente 14 grados 50 céntimos litro.

12 botellas del Valdepeñas, 3 cosechas, 6 pesetas.

Jaime II, 105—Servicio á domicilio—Paseo del Borne, 90

Almacenes de Pañería**de B. GUMBAU E HIJOS**

NOVEDADES para la Temporada de Primavera y Verano.

Sastrería á la medida para Caballeros, Militares y Sacerdotes.

Elegancia y Economía.

Jaime II 85 á 93

Escursach 16 y 18

EL ALTO RHIN

Seguros Marítimos

LA NEW YORK

Seguros de vida y renta vitalicia

Centro General de Negocios

Agustín Fuster, Procurador

CONQUISTADOR, 15

Se gestionan toda clase de operaciones mercantiles, asuntos judiciales y administrativos, á tarifas fijas.

Anticipos de toda clase de cobros rentas y alquileres. Se facilitan préstamos.

CENTRO JURIDICOdirigido por **D. Grisanto Lorente**, Abogado.—Atocha 74 1.º derecha Madrid

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios penden de los tribunales ó centros administrativos de la corte. Informes ó consultas, DIEZ pesetas.

Vapores correos

Salidas de la Peninsula

De Barcelona para Palma, directo, los lunes, miércoles y jueves á las 18'30.

De Barcelona para Mahón, directo, los domingos á las 18'30.

De Barcelona para Mahón con escala en Alcedia y Ciudadela los martes á las 14.

De Valencia para Palma con escala en Ibiza los viernes á las 12.

De Barcelona para Ibiza con escala en Palma los sábados á las 18.

De Alicante para Palma con escala en Ibiza los domingos á las 12.

Salidas de las islas Baleares

De Palma para Barcelona, directo, los lunes, martes y sábados á las 18'30.

De Palma para Valencia con escala en Ibiza los miércoles á las 12.

De Ibiza para Barcelona con escala en Palma los jueves á las 18'30.

De Palma para Alicante con escala en Ibiza los viernes á las 12.

De Mahón para Barcelona, directo, los viernes á las 18'30.

De Mahón para Barcelona con escala en Alcedia y Ciudadela los domingos á las 6

Servicios entre las islas de Mallorca

y Menorca

De Palma para Mahón los jueves á las 18'30.

De Mahón para Palma los martes á las 18'30.

Servicios entre las islas de Mallorca

y Cabrera

De Palma para Cabrera los lunes y jueves á las 8.

De Cabrera para Palma los martes y viernes á las 8.

Telégrafos

Estación de servicio permanente: Palma. Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Estaciones de servicio limitado (de 9 á 12 mañana y de 2 á 7 tarde): Alayor, Alcedia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor y Andraitx.

Estación semafórica: Bajoli, en la Isla de Mallorca.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros

De Palma hasta Manacor y Felanitx: á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 tarde (mixto Empalme) Manacor, Santa María y Felanitx.

De Palma hasta La Puebla: á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma: á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla: á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales), tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla: á las 6'40 mañana y 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx: á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Sombrerería

Riera y Pizá

Plaza de Cort 11

Extenso surtido de sombreros paja y fieltro para la presente temporada.

Especialidad para los Sres. Militares.

Alta novedad

Anuncios de EL NOTICIERO

Los señores suscriptores disfrutarán grandes ventajas.

Anuncios especiales á peseta durante el mes.

Combinaciones de todas clases en segunda, tercera y cuarta página.

EL NOTICIERO

tiene por su cuenta esta sección y puede facilitarla con mayor economía á los señores anunciantes.

EL VAPOR BASTIAISSaldrá para **ARGEL** los Miércoles á las 4 de la tarde y para **Marsella**

los Sábados á las 10 de la mañana.

Después del 15 de Setiembre las salidas para Marsella serán á las 4 de la tarde.

Fletes y pasajes á precios reducidísimos.

3.ª clase 10 pesetas

Informes: **BENITO POMAR**, Palacio 9—1.º**THE INFORMATION**

Agencia periodística anunciadora

Atocha, 74, primero.—Madrid

Admite anuncios para todos los periódicos de España, Europa y América. Precios económicos. Pídanse condiciones.

**ESQUELAS MORTUORIAS**

EL NOTICIERO las publica solo en primera, segunda y tercera páginas y en todas al mismo precio.

Las que se reciban antes de las 10 de la mañana se publicarán en la primera.

En la imprenta se admiten hasta las 12 del día.

Esquelas económicas y de lujo: de 10 á 300 pesetas según tamaños y columnas.

GRAN CAFE COLON

A la izquierda de la entrada de la calle de San Magin

Santa Catalina — Palma — de Gaspar Font

Servicio económico. Especialidad en Licores y Helados. Sanwicks Fiambrés y Vinos.

Servicio gratuito de **Disolución, Parches, Llave inglesa y Bomba** para los ciclistas.**¡GANGA! POR 3 REALES**

50 sobres y 50 pliegos de papel inglés colocados en un bonito estuche.

Los hay de venta en la calle de Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial y en la Plaza de Cort. 12.

Devocionarios

elegantés y caprichosos á precios excesivamente baratos.

Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.